

18.04.2008 - 13:16 Uhr

## 10ème Forum suisse de l'assurance-maladie sociale: "D'où? Vers où? Et comment? Le système de santé à l'horizon 2020"

Lucerne (ots) -

Les visions sur le système de santé du futur comportent autant de facettes que la Suisse, les idées et priorités sur la voie à suivre et le but à atteindre étant aussi diversifiées que les protagonistes de la branche. Le forum suisse de l'assurance-maladie sociale risque un regard critique sur la prochaine décennie et permet pour la dixième fois à de courageux libres penseurs, le 8 mai prochain au Palais des Congrès de Zurich, d'exposer leurs théories et de révéler des solutions nouvelles - pour prêter un équilibre stable à l'exercice périlleux incarné par le marché suisse de la santé. L'organisateur de la manifestation est la Fédération suisse des petites et moyennes entreprises d'assurance-maladie (RVK).

Cette année, des figures marquantes de Suisse et de l'étranger traiteront dans le détail des perspectives et des possibilités d'évolution du système de santé de notre pays. Toutefois, l'objectif du congrès ne se limite pas à un échange critique d'opinions et d'idées. Il s'agit davantage pour l'organisateur de démontrer les opportunités et les risques de ce dispositif au cours des douze prochaines années, de retenir en conséquence des ébauches concrètes de solution et de proposer pour finir des mesures correspondantes. Le forum s'adresse aux décideurs et au personnel de l'ensemble des institutions majeures du système de santé, aux experts intéressés du monde de la politique et de l'économie, ainsi qu'aux médias. L'évènement est placé sous les auspices de Hannes Britschgi, rédacteur en chef et responsable de Ringier TV.

Sur la voie de la "société de la santé"

A l'occasion du jubilé du congrès, d'éminents orateurs débattront de thèses et questions controversées: de quels dispositifs de gestion et incitations connexes a-t-on besoin dans le futur? Quel degré de responsabilité personnelle faut-il imposer? Ilona Kickbusch - politologue et conseillère du département de promotion de la santé de l'OMS - aborde les méga tendances du secteur de la santé et analyse leurs conséquences tant pour la société que pour la politique. La manière dont celle-ci réagit aux problèmes de santé croissants de la population et le mode potentiel de poursuite du développement durable du système de santé suisse sont soumis à l'examen de Thomas Heiniger. Le conseiller d'Etat et chef de la direction de la santé du canton de Zurich s'interroge sur la composante à pondérer le plus fortement: la responsabilité individuelle ou la justice?

Contraintes entre concurrence et gestion par la Confédération

La question de la finançabilité de notre système de santé, qui se renforce sans cesse en termes de prestations, revêt dorénavant une importance de plus en plus grande. Comment tendre vers une juste répartition des ressources sans avoir à renoncer à la performance et à la qualité? Christoffel Brändli, président du Conseil des Etats et président du conseil d'administration de santésuisse, pense qu'un système de santé finançable a besoin tant de concurrence que de consignes politiques claires. Peter M. Suter, président de l'Académie suisse des sciences médicales (ASSM), partage cette opinion et souligne la valeur d'un accès solidaire aux prestations médicales, dont la garantie va devenir un véritable exercice

d'équilibre compte tenu des exigences et desiderata croissants de la société.

Promouvoir de nouvelles méthodes en matière de santé

Des perspectives inédites s'ouvrent lorsqu'on observe la situation au-delà de nos frontières. C'est au terme d'un long combat que la réforme de la santé est maintenant engagée en Allemagne - mais qu'apporte ce nouveau dispositif aux individus? Doris Pfeiffer, Présidente du comité de l'organisation centrale "Fédération des caisses d'assurance-maladie allemandes", établit un premier bilan. Que les défis actuels imposent des ébauches novatrices est un fait qui émerge aussi de la discussion sur la télémédecine. Andy Fischer en connaît les opportunités et les dangers: CEO de Medgate et Président du comité de la Société suisse de télémédecine et eHealth (santé en ligne), il s'occupe de savoir dans quelle mesure des procédures intégrées et des dossiers électroniques de patients vont désormais déterminer le traitement réussi d'une maladie. Beda M. Stadler répond en déclarant que la manière dont nous aborderons ces options inédites sera décisive. D'après le directeur de l'Institut d'Immunologie de l'Université de Berne, l'avenir de la recherche médicale est en marche depuis longtemps. Pourtant, on n'est pas seulement en quête d'innovations : il s'agit aussi de fixer les limites de la recherche.

Vous trouverez le communiqué de presse et des infos détaillées sur le forum du 8 mai 2008 sur le site [www.rvk.ch](http://www.rvk.ch).

RVK - Fédération et centre de compétences des petits et moyens assureurs-maladie Avec 46 assureurs-maladie et quelque 800 000 assurés, la RVK est le plus puissant réassureur du marché de l'assurance-maladie suisse. Outre l'activité durable de l'assurance, cette organisation sectorielle pour les petites et moyennes entreprises d'assurance-maladie se distingue par une palette de services performants et novateurs. Grâce à une optimisation constante de l'offre et une information sur les évolutions actuelles du secteur de la santé, les membres de la fédération sont assurés de pouvoir remplir les obligations de plus en plus exigeantes des autorités de surveillance et de satisfaire les besoins croissants des clients.

Le droit de participation est de 460 Francs. Le congrès se tient en allemand. Vous trouverez des renseignements détaillés sur Internet, à l'adresse [www.rvk.ch](http://www.rvk.ch).

10ème Forum suisse de l'assurance-maladie sociale  
Déroulement du congrès du jeudi 8 mai 2008

9h45 - "Sur la voie de la "société de la santé"

Ilona Kickbusch, Prof. Dr. en sciences économiques et sociales, politologue et conseillère du département de promotion de la santé, OMS Genève

10h15 - Comment poursuivre le développement durable du système de santé en Suisse?

Thomas Heiniger, Docteur en droit, Conseiller d'Etat et chef de la direction de la santé du canton de Zurich  
Modération: Hannes Britschgi

11h20 - Financement et répartition des ressources du futur

Christoffel Brändli, Diplômé d'économie de l'Université de St. Gall, Président du Conseil des Etats et président du conseil d'administration de santé suisse

11h50 - Fédéralisme ou gestion par la Confédération: notre médecine a besoin des deux

Peter M. Suter, Prof. Dr. méd., Président de l'Académie suisse des sciences médicales (ASSM), Bâle  
Modération: Hannes Britschgi

14h00 - Réforme de la santé en Allemagne - bilan intermédiaire et perspectives

Doris Pfeiffer, Docteur en sciences économiques et sociales,  
Présidente du comité de l'organisation centrale  
"Fédération des caisses d'assurance-maladie", Allemagne

14h40 - Télémedecine - opportunités et dangers

Andy Fischer, Dr. méd., CEO du Centre suisse pour la  
télémedecine MEDGATE et membre du comité de la Société suisse

de télémedecine et d'ehealth (SGTMedH)

15h10 - L'avenir de la médecine - de nouvelles méthodes de santé

Beda M. Stadler, Prof. Dr., Directeur de l'Institut  
d'Immunologie de l'Université de Berne  
Modération: Hannes Britschgi

15h50 - Bilan et conclusion Dr. Charles Giroud, Président de RVK

Contact:

Marcel Graber  
Directeur de RVK  
Tél.: +41/41'417'05'00  
Fax: +41/041'417'05'01  
E-mail: marcel.graber@rvk.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000384/100559430> abgerufen werden.